

---

## Irma Huncal

*Subdirectora de Investigación y Postgrado 1995-1999*

**Sinopsis Educativa**  
**Revista Venezolana**  
**de Investigación**  
Año 11, Nº 2  
Diciembre 2011

Inicié mi trayectoria profesional en el Departamento de Recursos Humanos de la CANTV, antes de graduarme. A los 21 años, en 1972, obtuve el título de Licenciada en Psicología en la Universidad Católica Andrés Bello (UCAB). Inmediatamente ingreso en la Gobernación del Distrito Federal en el Departamento Social; allí aprendí a trabajar con las comunidades enfatizando la orientación como práctica profesional.

El abordaje de las realidades sociales complejas precipitó mi decisión de completar mi formación en el área de Filosofía pura. Entre 1972 y 1975 trabajé durante el día y por las noches regresé a las aulas universitarias de mi Alma Mater.

Unido a mi pasión por la música y la poesía mi objetivo profesional era incorporarme en el sistema universitario como docente. Participé en el Concurso de Credenciales de la Universidad Simón Bolívar (USB), Núcleo del Litoral Central, y fui seleccionada para trabajar en el Departamento de Estudios Generales. Allí permanecí desde 1975 hasta 1978. Siempre he manifestado que la UCAB me formó académicamente y la USB profesionalmente.

Viniendo de una cultura de trabajo de mi primera infancia, durante años aprendí a buscar la excelencia en cada una de las tareas que realizaba. Para ello, me propuse definir planes y elaborar estrategias para cumplirlos, bajo la premisa de culminar siempre la actividad iniciada. Allí aprendí a trabajar sin pensar en obtener algún beneficio personal, más bien haciendo hincapié en el impacto de mis acciones en una comunidad determinada. Comprendí que debía escuchar con interés, seriedad y espíritu colectivo las críticas de quienes pensaban diferente. Encontré en la libre expresión de las ideas una inagotable fuente de sabiduría.

La academia y la excelencia apuntalaron lo que sería mi ejercicio profesional en el Instituto de

Mejoramiento Profesional del Magisterio (IMPM) donde ingresé en el año 1983 para trabajar en el Departamento de Orientación de la Sede Central. Allí concursé con un proyecto de Departamento de Orientación en un sistema de Educación a Distancia. Sin proponérmelo me apoyé en las pautas establecidas en la elaboración de los ensayos para revistas arbitradas que me exigían en la USB como requisito para abrir el concurso para el cargo que ocupaba.

Por circunstancias un poco azarosas, llego a la Subdirección de Investigación Y Postgrado del IMPM en el año 1994. Allí profundicé mis valores acerca del estudio y trabajo como vía directa para alcanzar la excelencia. Me propuse hacer visible el trabajo de investigación de la institución e involucrar el mayor número de profesores, estudiantes y directivos en las actividades concernientes al desarrollo y perfeccionamiento de la Investigación y el Postgrado. En pocas palabras mi objetivo fue cumplir con la obligación de hacer la tarea bien hecha, dar un golpe de timón de cara a conseguir la excelencia y dejar la Institución un poco mejor de lo que estaba cuando llegué a ella.

Una vez culminado el ejercicio del cargo de Subdirectora de Investigación y Postgrado fui llamada por el Vicerectorado de Investigación y Postgrado de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador (UPEL) para desempeñarme en la Coordinación Nacional de FONDEIN en la Sede Rectoral donde culminé mi ejercicio profesional en la docencia.

**Irma Huncal**  
*Subdirectora de Investigación*  
*y Postgrado 1995-1999*